
Услышав это, все присмотрелись и обнаружили, что Сан Бяо действительно изменился. Тощее
тело пропало, на его месте появились мощные мышцы. Короткая, растрепанная шерсть стала
чёрной и блестящей. Если бы не слова Хуан Тяньба, никто бы не заметил этих перемен, так как
все боялись подойти слишком близко, а свет был тусклым. — Это… это Сан Бяо съел мясо и
сразу же вырос? — Прошептали они, поражённые. Это было слишком невероятно. — Не
удивляйтесь. Теперь Сан Бяо не такой, как обычные собаки. Он не жив и не мёртв. Это не
просто сталь и железо, в нём есть странная энергия Инь и Ян. Он пожирает зло и тьму.
Обычные духи и призраки даже не заполнят ему рот. — Голос Хуан Тяньба звучал уверенно.
Глядя на Сан Бяо, который наконец перестал есть, Хуан Тяньба подумал, что даже самый
крупный гепард в мире был бы меньше этого чудовища, тело которого стало ещё больше и
свирепее. — Фырк… — Все замерли, когда услышали, что Сан Бяо может есть призраков. Это
было ужасно. Он мог не только кусать живых людей, но и мёртвые духи не могли избежать его
укусов. Все втайне оплакивали несчастных, которые стали жертвами. Хуан Тяньба попросил А
Цая завтра убрать комнату и поселить там слуг, а сам решил оставить Сан Бяо у себя. Так он
мог охранять дом ночью, и не бояться, что протухшие задницы будут творить свои грязные
делишки. После того как все разошлись, Хуан Тяньба попросил отца и дядю Фу отдохнуть, так
как они сегодня устали от удивления и радости. Он взял Сан Бяо и вернулся в свою комнату,
лёг на кровать и проверил свой золотой палец. Информация была доступна одним взглядом, но
он был слишком взволнован, чтобы заснуть. С другой стороны, из могилы на горе Цзюинь вдруг
поднялось чёрное и густое облако, которое превратилось в невесту в венце феникса и красной
вуали. — Хе-хе… Хуан Тяньба, у тебя изначально не было трёх душ и семи духов, но теперь ты
воскрес. Хочу посмотреть, что с тобой происходит. — Серебряный, колокольчатый смех
сопровождался мрачным и сильным любопытством. Она взмахнула рукой, и из ниоткуда
появилась группа слуг с белыми лицами и румянцем. Восемь из них несли паланкин, а
остальные шли впереди и сзади, освещая путь. Когда невеста села в паланкин, слуги
тронулись, паря в воздухе, не касаясь земли. Но не успели они пройти и шагу, как с другого
пика горы Цзюинь появилась группа людей и остановила паланкин. Эти люди были бледны,
одеты в рваные доспехи, держали в руках длинные копья и излучали густую энергию Инь.
Впереди стоял человек, который ехал на призрачном коне с горящими глазами, он махнул
своей длинной саблей, указав на паланкин, и холодно произнёс: — Девушка Цзюинь, наш
призрачный король огненной смерти хочет, чтобы ты стала его наложницей, но ты отказалась,
и решила выйти замуж за другого. Ты смела! Прежде чем он закончил говорить, люди (нет,
кажется, их больше надо бы назвать призраками) быстро разбежались и окружили паланкин.
— Тьфу… — — Хе-хе… Какой призрачный король огненной смерти? Он просто никчёмный
призрачный генерал, и он смеет называть себя королём? Это полная ерунда! — Из паланкина
донеслись презрительный смех и насмешливые слова, которые разозлили окружающих
призраков. Это было слишком неуважительно. Видеть, но не говорить, разоблачать призраков,
но не выставлять их недостатки, самое важное в этом мире — это лицо. Девушка Цзюинь
назвала босса, призрачного короля огненной смерти, никчёмным, а значит, они сами ещё
хуже? То, что призрак на коне поднял поводья, махнул мечом и заревел, было непростительно.
— Ловите их и приведите к королю! — Есть! — Группа призраков с копьями сразу же атаковала
паланкин, пыталась проткнуть слуг. Но те были всего лишь бумажными фигурами, без разума,
без means of attack, защита их defence, так что в мгновение ока они были проколоты
множеством дыр. — Хмф… Bunch of ignorant things, a mere evil ghost, dare to attack me. Do you
know why that useless Youhuo doesn't come? Because he is afraid of death, and he wants you to die.
— В паланкине прозвучал голос, в то же время, figure in a red wedding dress appeared, with
claws on both hands, and half-foot-long dark blue nails. The figure flashed, and the speed was so fast
that it was like a ghost (no, she was a ghost). Before a ghost soldier could react, the dark blue nails
had already pierced through its heart. The rest of the ghosts were shocked when they saw this, and
hurriedly approached quickly, but the red figure did not let them do what they wanted. In the flash,
the ghosts who had not yet gathered were killed in pieces. — You… you are at the peak of ghost



general? — By the time the ghost on horseback reacted, more than a dozen of his subordinates had
already been killed, leaving only a group of Yin Qi, which was swallowed by the Nine Yin Girl. —
Hehe… you only know it now? We are both at the level of ghost general, and that useless Youhuo
must be afraid that you will threaten it in the future;So he cameBorrowing a knife to kill ghosts, this
is not the first time. — The Nine Yin Girl swallowed up the Yin Qi left by the ghosts, sneered at the
horse-riding ghost general with disdain, and even despised this unlucky guy. — What? Damn
Youhuo, it turns out that those disappeared brothers were murdered by it, and it also slandered
them for betrayal and escape. — Hearing such inside information, the ghost general couldn't help
cursing, and he also knew that he couldn't escape today. Not to mention facing the Nine Yin Girl in
front of him, life and death are unpredictable, even if he goes back, he will definitely not be able to
escape the poisonous hand of Youhuo. Even so, it still dismounted and drew its sword, intending to
fight to the death, after all, no one wants to die, ghosts are no exception. The strong Yin Qi boiled on
the ghost general, like a black flame, making the surrounding grass and trees wither, and a layer of
white frost formed again. — Hehe… You are quite strong, no wonder Youhuo wants to do it! — Nine
Yin Girl secretly lamented that these guys were unlucky, and they had to deal with Youhuo, a loser
who was afraid of death and dared not break through, and did not want others to break through. At
this time, the ghost general, knowing that he was no match for the opponent, took the lead in
attacking. It was worried that once the Nine Yin Girl took action, it would not even have a chance to
attack. Taking a step forward, the long sword, with the blessing of Yin Qi, turned into a black flame
and chopped down like a meteor. Faced with this terrifying sword, the Nine Yin Girl calmly turned
sideways, and at the same time, the blue nails scratched the ghost general's wrist. Seeing that his
full-strength sword was lightly avoided by the opponent, and even counterattacked. This surprised
the ghost general, and he hurriedly He moved his feet and turned his sword to block. — Clang… —
The sound of metal collision echoed around. A terrifying force, mixed with the Yin Qi that would
freeze the soul, blasted into the ghost general's body along the long sword. Instantly, a layer of
white frost appeared on the ghost's body, and the ghost general was horrified to find that he could
not move. No, it was because he reacted many times slower, and watched helplessly as the terrifying
nails of the Nine Yin Girl penetrated into his body. After absorbing the Yin Qi of the ghost general
into his body, the Yin Qi on the Nine Yin Girl's body became stronger and fluctuated. The overflow
caused a layer of ice crystals to condense on the surrounding ground, and the grass and trees were
shattered into slag at the touch.
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